
１２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２９年１２月５日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

1 遠藤 和典 

【一括質問】 

１ 危機管理体制の充実について 

 (1) 弾道ミサイルへの対処について 

 (2) 幼稚園、保育園への周知について 

２ 投票率向上に向けて 

 (1) 期日前投票所の増設について 

(2) バリアフリー投票所について 

３ 中心市街地活性化のキーポイントについて 

４ 学力向上と中核市移行について 

 (1) 県費負担教職員の研修について 

 (2) 県費負担教職員の人事権の移譲について 

５ 続  農地の高度利用について 

６ 道の駅の新たな可能性について 

７  バリアフリー観光について 

市 長 

教 育 長 



１２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２９年１２月５日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

２ 高橋  公夫 

【一問一答】 

１ 障がい者施策について 

  (1) 「山形市障がいを理由とする差別の解消の推

進に関する条例」の推進について 

 ア 広報・啓発について 

   イ 出前講座について 

    ウ 計画の策定について 

  (2) 障がい者の就労について 

    ア 障がい者の法定雇用率の引き上げについて 

    イ 法定雇用率が適用されない企業への働きか

けについて 

 (3) 山形市手話言語等コミュニケーション手段の

利用促進に関する条例の制定について 

 (4) がん治療で声帯を失った人に必要な「人工 

鼻」を障がい者日常生活用具給付対象に 

２ 新生児聴覚検査について 

  (1) 受診状況と受診結果の把握について 

  (2) 検査費用の公費負担について 

３  保育士確保策について 

４  放課後児童クラブについて 

  (1) 放課後児童クラブにおける平成３１年度まで 

      の条例の基準適合に向けた施策について 

    ア 条例の基準について 

    イ 市有地の活用について 

  (2) 多子世帯への保育料軽減について 

    ア 保育料補助制度の現状について 

    イ 所得制限の撤廃について 

  (3) 小規模クラブに対する支援について 

５ 山形ニュータウン蔵王みはらしの丘の横断歩道

及び交差点について 

 (1) 横断歩道について 

  (2) 時差式信号機について 

６  防災士について 

  (1) 防災士の活用について 

 (2) 防災士の育成支援について 

７ スポーツ施設のバリアフリー化について 

８  その他 

市 長 

教    育    長 

関 係 部 長 



１２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２９年１２月５日（火） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

３ 武田  新世 

【一問一答】 

１ ロタウイルスワクチンへの助成について 

２ Ｃ型肝炎ウイルス対策について 

３ 「送迎対応付き病児保育事業」の導入について 

４ 消防本部と防災対策課の連携推進について 

５ 市民防災センターの充実について 

６ 公用車へのＡＥＤ搭載について 

７ ｆ－Ｂⅰｚ訪問の感想と今後の取り組みについ 

    て 

８ 新産業団地の開発コンセプトについて 

９ ＳＤＧｓ／ＥＳＤユネスコスクールについて 

10 マイナンバーの活用について 

11  山形駅前の活性化について 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

４ 浅野  弥史 

【一問一答】 

１ 広告収入について 

  (1) きらやかスタジアムフェンスへの広告 

(2) 市役所の封筒への広告について 

２ 総合スポーツセンターについて 

  (1) 総合スポーツセンターで行われる全国大会名

掲示について 

 (2) スポーツセンター敷地内への禁煙サイン設置

または喫煙所設置について 

３  国指定重要文化財「鳥居」の保護について 

４  市南部の児童遊戯施設について 

 (1) ＰＦＩ事業について 

 (2) 子ども図書館を併設してコンセプトの違いを

明確に 

５  重症心身障がい児及び医療ケア児への支援につ 

いて 

  (1) 事業所等への支援について 

  (2) 今後の支援全般について 

  (3) 移動支援について 

６  沿道業務地について 

７  京旦地区の開発について 

８  ラッピングトラックについて 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 
 



１２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２９年１２月６日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

１ 今野  誠一 

【一括質問】 

１ 新年を迎えるにあたって 

  (1) 就学援助  新入学児童・生徒への早期支給に

ついて 

(2) 米生産体制への取り組みについて 

 (3) 社会保障（国保・介護）への対応について 

２ 農業振興に向けて 

  (1) 平成３０年問題への対応 

 (2) 収入保険制度について 

 (3) 各種補助制度の周知について 

 (4) 耕作放棄地の有効利用について 

  (5) 子育て支援と食育について 

  (6) 市の農業振興への取り組み体制について 

３  ユネスコ創造都市ネットワークへの加盟認定に

伴う組織再編について 

４  山形の産業の担い手の育成について 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 



１２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２９年１２月６日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

２ 長谷川幸司 

【一問一答】 

１ イザベラ・バードが歩いた山形について 

 (1) 旧済生館の所への記念碑設置と新たな観光資

源・観光誘客について 

２ 高齢者福祉施設が抱える課題の解決策について 

 (1) 長期入所への転換について 

 (2) 介護人材確保推進ネットワーク協議会の設立

について 

 (3) 外国人介護人材の確保について 

３ 土地・建物の有効利用について 

 (1) 登録有形文化財の保存・活用について 

 (2) 新条例制定後の今後の見通しについて 

４ 市職員の綱紀の保持、勤務状況等について 

 (1) 新懲戒処分の指針の効果、分限処分の必要 

性、市職員のあり方について 

５ 道の駅設置の進捗状況について 

 (1) より具体的な最新の進捗状況について 

６ 新産業団地の企業誘致構想等について 

 (1) 企業誘致構想の市民への情報発信について 

 (2) 山形応援団への働きかけについて 

７ 海外の国・都市との交流促進について 

 (1) ホストタウンとの交流について 

 (2) 台南市との友好協定締結後の交流等について 

８ パーソントリップ調査について 

 (1) パーソントリップ調査がどう役立てられてい

くのか市民に説明をについて 

９ ヘルプカードと耳マークの普及促進について 

 (1) 広報周知と浸透効果について 

10 結婚・定住に向けた取組について 

 (1) 定住人口、交流人口増の施策について 

11  ユネスコの創造都市ネットワーク加盟による市 

 民の恩恵について 

  (1) より具体的に市民に説明をについて 

12  垂幕・パネル・看板等の有効的設置について 

  (1) 偉業をたたえる垂幕、パネル等の設置につい 

      て 

  (2) 混雑と偉業を伝える看板、パネル等の設置に 

市     長 

教 育 長 



１２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２９年１２月６日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

  

ついて 

13  中学校教育と保護者の支援について 

  (1) 学校教育のＩＣＴ化と働き方改革について 

  (2) 部活動における生徒の送迎について 

  (3) 成績の順位付けについて 

  (4) 卒業式について 

 

３ 武田  聡 

【一括質問】 

１ 市長の政治姿勢について 

 (1) 山形駅東口への諸対応の状況は 

２ 健康医療先進都市の実現に向けた取組み状況は 

(1) 重粒子線がん治療施設完成後の医療ツーリズ

ムへの取組み状況は 

 (2) 外国人患者の受入意志は 

 (3) 医療ツーリズムとしての方向性は 

 (4) 健康医療先進都市へ向けた優先順位付け 

３ 厳しい自治体間競争の中で人口増加策を進める

には 

 (1) 就職活動への支援強化・充実を 

ア Ｕターン就職の支援充実を 

    イ 現行の奨学金返還支援制度の継続と周知強 

       化 

    ウ 市独自の奨学金制度創設を 

 (2) 人口流出を食い止めるための手法 

  ア 隣市への人口流出を防ぐには 

  イ 市町村合併という選択は 

 (3) 高速交通網整備の優先順位は 

４ 自分達のまちは自分達で創る 

 (1) 外部委託・ＰＦＩ可能性調査・ＰＦＩ手法等

への懸念 

５ ユネスコ登録（映像文化創造都市）の強みを生

かして 

 (1) 映像文化を更に市民や出身者へ浸透させるた

めの施策推進を 

６ 教育・スポーツの環境整備を早急に進めるべき 

 (1) 屋内５０ｍプールの早期建設を 

 (2) 東北大会が開催できるような施設対応を 

 (3) 学校体育館の高窓改修を急げ 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 



１２ 月 定 例 会 一 般 質 問 

 

平成２９年１２月６日（水） 

発言 

順序 
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者 

４ 斉藤  栄治 

【一括質問】 

１ 地域医療の向上について 

 (1) 市民医療への取り組みについて 

 (2) 医療資源の有効利用について 

  (3) 市内薬局との共同事業について 

２ 市民福祉の向上について 

  (1) 保育園待機児童の動向と対応について 

  (2) 高齢者施設利用待機者への対応について 

  (3) 地域包括ケアシステムの課題について 

３ 教育環境の向上について 

 (1) 学びの場マナビーの今後について 

 (2) 市立図書館の利便性について 

４ いのしし対策について 

５ 公共交通改善への取り組みについて 

６ 都市計画路線見直しについて 

７ その他 

市 長 

関 係 部 長 

 

 


